

LE CANADA

Publié par la Cie. d'Imp. d'Ottawa.

EDITION QUOTIDIENNE

OSCAR McDONELL, Directeur.

Seize ANNEE, No. 211.

OTTAWA, VENDREDI 23 DECEMBRE 1887.

LE NUMERO : 2 CENTS.

LE CANADA

FONDÉ EN 1879

Prix de l'abonnement

EDITION QUOTIDIENNE

Un an, pour la ville.....\$4.00

Un an, en dehors de la ville.....3.00

EDITION HEBDOMADAIRE

Un an.....\$1.00

Invariablement payable d'avance.

Toutes lettres, correspondances etc. etc. doivent être adressées à

OSCAR McDONELL

OTTAWA, ONT.

BUREAUX ET ATELIERS

118 rue St Patrick

414 et 416 rue Sussex.

LE CANADA

Ottawa 23 Dec. 1887

OFFICIEL

La Gazette Officielle de demain contiendra la proclamation convoquant le parlement fédéral pour le 31 janvier, de plus la liste des candidats heureux dans le dernier examen du service civil.

Nous en extrayons en outre ce qui suit : Applications au parlement pour incorporation :

La compagnie "St John Bridge and Dock and Improvement"; la compagnie de chemins de fer et de navigation de la Baie de Quint; la compagnie de chemins de fer Woodmountain & Qu'Appelle;

La compagnie de chemin de fer de South Norfolk;

La compagnie du chemin de fer reliant le chemin du Pacifique au Désert P. Q.;

La compagnie manufacturière et hydraulique de St Jean et Hershey;

La compagnie d'assurance maritimes des marchands;

La compagnie du chemin de fer d'Alberla et Arthabasca;

La compagnie de chemin de fer "Great Western & Lake Ontario Shore Junction";

Dissolution de société: J. D. York et Jas. Poole;

Avis de dividendes: La Banque de St Hyacinthe;

Les lettres patentes aux compagnies suivantes: Federal Telephone, et Pillows et Hershey.

L'élection fédérale dans Dorchester, pour remplir le siège laissé vacant par la mort de M. Duchesnay, est fixée au 14 janvier.

La corporation de Montréal demande au gouvernement la location de la ferme Logan. Les échevins Grenier et Laurent, de Montréal, qui sont ici, ont eu une entrevue avec les ministres à cet effet.

On annonce comme certain que l'ex-shérif Chapleau va être nommé greffier de la couronne en chancellerie en remplacement de M. Pope, qui sera nommé commissaire du département des patentes. Ce changement est bien vu même par le "Free Press."

La municipalité de Shefford, qui avait reçu \$215,000 du fonds d'emprunt municipal de Québec, vient de régler avec le gouvernement-McCormac pour le plein montant. C'est le gouvernement-McCormac qui a fait passer la loi en vertu de laquelle les municipalités ainsi endettées sont obligées de payer. Le ministre-Mercier, qui recueille le fruit de la politique de son prédécesseur, ne manquera pas de dire que c'est sa sage administration, qui lui a valu ces \$215,000 de plus.

M. Morgan, rédacteur du "Parliamentary Companion", et premier commis dans le département du secrétaire d'Etat, est accusé d'irrégularités graves.

Cette affaire est maintenant l'objet d'une enquête. Nous en ferons connaître le résultat. En attendant nous espérons qu'il pourra se disculper.

Beaucoup de rumeurs circulent au sujet du ministre Norquay, de Manitoba. Les uns disent qu'il va se démettre. D'autres prétendent qu'il va rencontrer la législature et attendre un vote de non confiance avant de prendre la résolution ou de résigner, ou de dissoudre la législature pour en appeler au peuple.

La Conférence Interprovinciale et le Sénat.

II.

On a déjà fait remarquer que cet étrange sénat serait inévitablement très-humble et très-docile serviteur du ministre fédéral, qui l'aurait nommé, et dont chaque membre attendrait sa réélection. La remarque est judicieuse, mais elle n'est pas complète. Le sénat de la conférence de Québec sera nécessairement un instrument passif, entre les mains d'un ministre fédéral; mais on ne sait pas au juste quel ministre. Ce pourra être le ministre en fonctions; ce sera plus souvent celui de la veille; car ce sera toujours celui qui aura présidé au renouvellement des sénateurs.

MANIE DE DÉNIGRER SON PAYS

Nous trouvons dans l'Etendard un article des plus mal raisonnés. C'est son premier Montréal du 22, intitulé: "Une cause de profonde démoralisation" A la vue du drame qui se déroule actuellement à Montréal et dont trois ou quatre détectives sont les principaux acteurs, le confrère conclut de ce cas particulier qu'il est peu de pays, où il soit aussi difficile que dans la province de Québec de se procurer des officiers publics réunissant les meilleurs conditions possibles d'efficacité et de fidélité dans le service de l'Etat, ou de la municipalité.

L'Etendard s'efforce ensuite de trouver la cause de cet état de chose. D'après lui, c'est parce que les nominations, surtout, les nominations françaises, ne se font que sous la pression de l'influence respective des principaux groupes de notre population. C'est par ce que, ajoutait-il, le canadien-français, pour arriver à une fonction, devra être celui, qui soit le plus acceptable aux anglais protestants, c'est-à-dire, être franc maçon, n'avoit de principes arrêtés sur aucun sujet, être ni chair, ni poisson, prêt à jouer tous les rôles, dépourvu de franchise, de caractère, de loyauté et d'honneur.

De là, dit-il, ce fait lamentable, que les abolis de nos grandes administrations publiques sont infestés des plus abjects personnages qui puissent discréditer l'humanité. Aux habitudes de servilité qu'on prend pour se rendre "les maîtres" favorables et gagner leur bonnes grâces, on ajoute les habitudes de fourberie qui permettent de flatter aussi bien les maîtres du lendemain que ceux de la veille.

Tel est en substance tout l'article de l'Etendard. Notre confrère est sans doute atteint de la manie de voir tout en noir dans son pays, surtout parmi ceux de sa race, comme si notre pays, ne valait pas autant, sous le rapport en question, que n'importe quel autre pays du monde.

Ce que "l'Etendard" observe dans sa province et sa ville existe sur un terme de son mandat. La chambre des communes est dissoute, et l'électorat renvoie une majorité hostile. Que va-t-il se passer? Le ministre peut se retirer immédiatement; il a aussi le droit d'attendre la convocation des chambres et de ne céder qu'à un vote de censure. Si la majorité est douteuse ou incertaine, il en a presque le devoir. Dans ce dernier cas, il faudra qu'avant de s'en aller, pour être en mesure d'ouvrir régulièrement la session, ce ministre moribond pourvoie au remplacement de la moitié des sénateurs dont le terme d'office est expiré. On se figure d'ici quel legs cette nomination réservera à ses successeurs; car le caractère étonnant de la conception qu'on nous propose est de créer non seulement une assemblée de partisans intraitables, mais une assemblée de partisans qui n'aura même pas le mérite d'être d'accord avec l'électorat. Le sénat de la conférence interprovinciale ressemblera à une horloge politique perpétuellement en retard et ne marchant presque jamais la vraie heure. Il représentera le plus souvent le suffrage d'hier contre le suffrage d'aujourd'hui; non pas même la continuité et l'esprit de conservation qui sont l'apanage des chambres hautes nommées à vie, mais un accident passé de la vie politique, des partis, contre l'accident du jour. On croit rêver, quand on assiste au spectacle de tant de légèreté unie à tant d'inconséquence.

Encore, que la conférence interprovinciale ait commis cette monstrueuse erreur, cela prouverait simplement qu'elle n'est pas composée de grands docteurs. Mais ne devait-on pas, au moins se souvenir d'un fait tout récent et cuisant pour le cabinet provincial. M. Mercier qui possède, à Québec, un président du conseil législatif, nommé par le ministre Tailion dans des conditions analogues, aurait pour tant dû en savoir quelque chose. Décidément, la conférence n'a rien prévu et M. Mercier ne s'est souvenu de rien, pas même de l'honorable M. de La Bruère. Etrange réunion d'homme d'Etat!

MANIE DE DÉNIGRER SON PAYS

Nous trouvons dans l'Etendard un article des plus mal raisonnés. C'est son premier Montréal du 22, intitulé: "Une cause de profonde démoralisation" A la vue du drame qui se déroule actuellement à Montréal et dont trois ou quatre détectives sont les principaux acteurs, le confrère conclut de ce cas particulier qu'il est peu de pays, où il soit aussi difficile que dans la province de Québec de se procurer des officiers publics réunissant les meilleurs conditions possibles d'efficacité et de fidélité dans le service de l'Etat, ou de la municipalité.

L'Etendard s'efforce ensuite de trouver la cause de cet état de chose. D'après lui, c'est parce que les nominations, surtout, les nominations françaises, ne se font que sous la pression de l'influence respective des principaux groupes de notre population. C'est par ce que, ajoutait-il, le canadien-français, pour arriver à une fonction, devra être celui, qui soit le plus acceptable aux anglais protestants, c'est-à-dire, être franc maçon, n'avoit de principes arrêtés sur aucun sujet, être ni chair, ni poisson, prêt à jouer tous les rôles, dépourvu de franchise, de caractère, de loyauté et d'honneur.

De là, dit-il, ce fait lamentable, que les abolis de nos grandes administrations publiques sont infestés des plus abjects personnages qui puissent discréditer l'humanité. Aux habitudes de servilité qu'on prend pour se rendre "les maîtres" favorables et gagner leur bonnes grâces, on ajoute les habitudes de fourberie qui permettent de flatter aussi bien les maîtres du lendemain que ceux de la veille.

Tel est en substance tout l'article de l'Etendard. Notre confrère est sans doute atteint de la manie de voir tout en noir dans son pays, surtout parmi ceux de sa race, comme si notre pays, ne valait pas autant, sous le rapport en question, que n'importe quel autre pays du monde.

Ce que "l'Etendard" observe dans sa province et sa ville existe sur un terme de son mandat. La chambre des communes est dissoute, et l'électorat renvoie une majorité hostile. Que va-t-il se passer? Le ministre peut se retirer immédiatement; il a aussi le droit d'attendre la convocation des chambres et de ne céder qu'à un vote de censure. Si la majorité est douteuse ou incertaine, il en a presque le devoir. Dans ce dernier cas, il faudra qu'avant de s'en aller, pour être en mesure d'ouvrir régulièrement la session, ce ministre moribond pourvoie au remplacement de la moitié des sénateurs dont le terme d'office est expiré. On se figure d'ici quel legs cette nomination réservera à ses successeurs; car le caractère étonnant de la conception qu'on nous propose est de créer non seulement une assemblée de partisans intraitables, mais une assemblée de partisans qui n'aura même pas le mérite d'être d'accord avec l'électorat. Le sénat de la conférence interprovinciale ressemblera à une horloge politique perpétuellement en retard et ne marchant presque jamais la vraie heure. Il représentera le plus souvent le suffrage d'hier contre le suffrage d'aujourd'hui; non pas même la continuité et l'esprit de conservation qui sont l'apanage des chambres hautes nommées à vie, mais un accident passé de la vie politique, des partis, contre l'accident du jour. On croit rêver, quand on assiste au spectacle de tant de légèreté unie à tant d'inconséquence.

Encore, que la conférence interprovinciale ait commis cette monstrueuse erreur, cela prouverait simplement qu'elle n'est pas composée de grands docteurs. Mais ne devait-on pas, au moins se souvenir d'un fait tout récent et cuisant pour le cabinet provincial. M. Mercier qui possède, à Québec, un président du conseil législatif, nommé par le ministre Tailion dans des conditions analogues, aurait pour tant dû en savoir quelque chose. Décidément, la conférence n'a rien prévu et M. Mercier ne s'est souvenu de rien, pas même de l'honorable M. de La Bruère. Etrange réunion d'homme d'Etat!

Pour les Fêtes!

Couteaux, Cabarets, Fourchettes, Patins, Cuillères, Traineaux, Couteaux à dépecer, Tobogga s. Argenteries de toutes sortes en Gros et en Détail

Chez

E. G. LAVERDURE, 69 & 75 RUE WILLIAM.

B. G. C'est

EST RESERVÉ,

Larose & Cie

Rue RIDEAU.

28 11 87-1m.

GRANDE

VENTE de NOEL

Ettoffe à robes, rayées... 5 c.

Flanelle écarlate... 10 c.

Grise... 12 c.

Cachemire de couleur... 14 c.

(45 ponces de largeur) 20 c.

Velour de couleur... 25 c.

Préparés anglais... 75 c.

Choix de Tapis Bruxelles \$1.00

Des avantages considérables offerts dans tous les départements.

Vente à Sacrifice,

De pardessus pour hommes et enfants.

AVIS AUX ENTREPRENEURS

ON RECEVRA à ce bureau jusqu'à mardi, le 10ème jour de Janvier, 1888, des soumissions cachetées, adressées au sous-séjour, avec la suscription "Soumission pour Bureau de Poste, à Napanee, Ont." pour les différents travaux à faire pour la construction et l'achèvement d'un Bureau de Poste à Napanee, Ont.

On pourra voir les devis au Ministère des Travaux Publics, Ottawa, et au bureau du Percepteur des douanes, à Napanee, à partir de mardi le 20ème jour de Décembre.

Aucune soumission ne sera prise en considération si elle n'est faite sur la formule qui sera fournie, et signée de la main des soumissionnaires.

Chaque soumission devra être accompagnée d'un chèque de banque accepté, égal à cinq pour cent du montant qui y est inscrit payable à l'ordre de l'Honorable Ministre des Travaux Publics. Ce chèque sera confié au soumissionnaire qui se refuse de signer le contrat après notification, ou s'il n'exécute pas les travaux entrepris; il sera restitué à la soumission si elle n'est acceptée.

Le Département n'engage à accepter ni la plus basse ni aucune des soumissions.

Par ordre

A. GOBELT, Secrétaire.

Départ. des Travaux Publics

Ottawa, 19 Dec. 1887.

Restaurant Terrapin

11 & 13 Rue O'Connor, Ottawa

J. C. HUCKELL

PROPRIÉTAIRE.

REPAS A TOUTES HEURES

Melior choix de vins, liqueurs et cigares constamment en mains. Huitres et Venaison en leur saison.

Salle de Billard et de Pool

Plus belle de la cité.

JOHN HUCKELL

Ottawa, 19 Nov 1887-1m.

Entrepôt de Lard

DE

1ÈRE CLASSE

Lard en baril

Boudin épicié

Lard (E. Breakfast)

Partie du dos.

(Short Cut) Spanles.

(Prime Mess)

Lard préparé

Saindoux

Tinnettes de 50 lbs.

Sauces de 20 "

Canistres de 3 "

(C. C.)

Saucisses de Bolognaise

Tâtes en fromage.

Saucisses.

Pieds de cochon.

Engues.

Fléts.

Viandes fumées

Jambons de toutes grosseurs.

Viandes enveloppées &c. extra

Les Viandes jumbées sont garanties bonnes lorsqu'elles sont expédiées. Elles devront être examinées sur réception.

Thompson & Slattery

EMPAQUETEURS DE LARD

No. 11 et 13 Rue York.

OTTAWA, CANADA.

7 12 87-1m

Fruits pour Noel!

NOUVEAUX RAISINS, RAISINS DE CORINTHE, FIGURES, DATTES, PRUNES, NOUVELLES ORANGES, NOUVEAUX CITRONS, NOUVELLES ECORCES, et ESSENCES de toutes descriptions.

92½ lbs. CAISSE DE JAPON.

JOHN CASEY,

(Importateur direct)

294 & 296, Rue Dalhousie,

OTTAWA.

Sacrifice immense, pour cette semaine seulement, dans la ligne de cravates de toutes sortes. No. 69, rue Sparks.

A la clôture de la cour criminelle le 21 à Aymer, le grand jury a fait son "présentement" d'usage. Ce document renferme plusieurs suggestions importantes. Il recommande entre autres choses la construction d'une nouvelle bâtisse pour le bureau d'enregistrement, ainsi que la construction d'un nouveau palais de justice, d'une nouvelle prison, d'un pont sur la Gatineau, reliant la Pointe Gatineau à la cité de Hull, et la nomination d'un officier de santé.

Le contrat de transport transatlantique des malles canadiennes n'est pas encore donné. On croit que les plus bas soumissionnaires sont les MM. Anderson & Cie, dont nous avons déjà parlé. Ceux-ci voudraient mettre sur leur ligne des steamers de 7,000 tonnes, et faire du port de Québec le terminus.

Il est contre eux toutes les influences de Montréal, qui voudrait être le terminus de la nouvelle ligne. Ce qui expliquait la présence ici, hier, d'une députation de Montréal composée de Sir Donald Smith, M. P., de M. Hugh McLennan, de M. P., de M. Desjardins, M. P., de M. Guibault, M. P., de MM. Chs. Chaput, D. A. Watt, des échevins Grenier et Laurent.

Cette députation a rencontré Sir John, qui a promis de donner au sujet toute la considération désirable.

L'honorable M. Chamberlain, depuis son arrivée à Ottawa, mercredi, est l'hôte du gouverneur général à Rideau Hall. Il y a eu dîner en son honneur avant hier et hier soir.

Sir John et Sir Charles Tupper vont rencontrer tous les jours et ont de longs entretiens avec lui.

M. Chamberlain restera à Ottawa une huitaine de jours. Il visitera ensuite Montréal et Halifax. Il sera en toute probabilité de retour en Angleterre, en février prochain, pour l'ouverture du Parlement.

Départ intéressant. — Cet honorable commissaire est suivi de deux détectives américains, qui lui servent de garde de corps.

BULLETIN DU JOUR.

Au caucus conservateur tenu hier, à Winnipeg, M. Norquay et M. Lari viers auraient offert leur démission. La démission de ce dernier sera probablement acceptée mais on ne croit pas que celle de M. Norquay le soit. M. Hamilton le Dr Harrison et le Dr Wilson auraient aussi offert de résigner.

M. Onderdonk construit actuellement à Chicago un tunnel de deux milles de longueur, sous terre et quatre milles sous le lac Michigan, pour fournir l'eau à la ville. Il faudra quatre ans pour compléter ce travail.

Il est en ce jour à Winnipeg la première forte tempête de neige, de la saison.

Il paraît que le Czar a décidé d'envoyer une adresse au Pape à l'occasion du jubilé.

Une dépêche de Vienne dit que l'on espère faire résigner le prince Ferdinand de Bulgarie et nommer un Regent qui serait agréable à la Russie.

Le roi Humbert n'enverra aucun cadeau à Léon XIII à l'occasion du jubilé, il a de plus donné ordre aux membres de sa famille de s'abstenir de présenter quoique ce soit à Sa Sainteté.

La condition du prince impériale d'Allemagne est décidément améliorée.

Une dépêche de Vienne annonce la démission probable du comte Kalnoky.

Le sénat des Etats-Unis a confirmé

la plupart des nominations recommandées dernièrement par le président des Etats-Unis.

Une dépêche de New-York annonce la mort, hier à midi, de l'ex-secrétaire Manning.

Un nouveau témoin doit être entendu dans l'affaire des détectives de Montréal, c'est M. Harvey le voisin de la maison de M. Phillips où opéraient Fahey et Neagle. Ce nouveau témoignage aura peut-être une grande importance.

Le parlement-école a repris ses séances régulières, à Montréal.

Le gouverneur de la Nouvelle-Galles du Sud, ayant offert, comme nous l'avons déjà dit, une récompense de \$125,000 à l'inventeur d'un mode pratique d'arrêter les lapins qui dévorent l'Australie et la Nouvelle-Zélande, il est sérieusement question, à Washington, affirmé, de soumettre au congrès un projet de loi tendant à offrir également une récompense honorifique à celui qui trouvera le moyen de débarrasser la Maison Blanche des rats qui l'infestent et en rendent le séjour peu agréable.

RESUMES TELEGRAPHIQUES

(Dépêches de cette après midi)

Prohibition

Berlin, 23.—Le gouvernement russe a prohibé l'exportation, en Prusse, de la pierre servant à la construction des ports.

Explosion

Findlay, Ohio, 23.—Une explosion de gaz naturel s'est produite dans une résidence privée, causant de grands dommages et plusieurs pertes de vie.

Le prince Ferdinand

New York, 23.—Le "Times" de Londres, dit que le prince Ferdinand de Bulgarie devrait résigner en faisant, par là même, disparaître tout sujet de désordre dans la politique européenne.

L'Angleterre et l'Autriche

New-York, 23.—Le "Herald" de Londres dit qu'il est rumeur que le ministre anglais a été poussé par Bismark à approuver, si non à supporter la triple alliance, et que l'Autriche compterait sur l'intervention de l'Angleterre dans le cas d'une attaque.

Arrivages

New-York, 23.—Le steamer "Bolgrade",

Queenstown, 23.—Le steamer "Republican", de New-York.

Dynamite

Panama, 23.—Une explosion de dynamite a tué quatre hommes, il y a quelques jours.

Accident

Quincy, Ill. 23.—Un accident est arrivé hier, au train rapide sur le chemin de fer Chicago, Burlington & Quincy. Un homme a été tué et un autre blessé grièvement.

Volours

Minneapolis, Minn. 23.—Hier soir, pendant le jeu joué "Nora" au National Opera, le bureau où se vendent les billets, a été visité par des volours.

A propos de Robes

La grande variété et le choix illimité que nous offrons en cette ligne ne saurait être surpassée. Nous avons attentivement vu à nous procurer tout ce qui est nouveau en fait

D'étoffes à Robes

et il est impossible de concevoir rien de plus complet. Il est superflu d'ajouter que les prix sont des plus avantageux. Si vous désirez épargner de l'argent, ne manquez pas de venir nous faire une visite à bonne heure et vous pourrez ce qu'il y a de mieux à votre choix dans tous les départements d'après nos prix les plus réduits.

Ne craignez pas de nous accorder votre entière confiance et vous vous convaincrez que l'on peut épargner de l'argent non-seulement dans un seul département mais que c'est général dans chaque branche, dans la plus large acceptation du mot.

N. B.—Le merveilleux du jour. Nos

GANTS DE KID

De 45 cents, à quatre boutons, des couleurs les plus nouvelles.

MAGASIN A BON MARCHÉ

L'établissement par excellence pour la confection de Robes.

Dupuis & Nolin

Ottawa, 19 Nov. 1887-1a.